

Cánovas asesinado.

A las cinco y media de la tarde de ayer varios despachos urgentes de nuestro corresponsal en Madrid, nos dieron cuenta del infame atentado anarquista que ha costado la vida al jefe del Gobierno español D. Antonio Cánovas del Castillo.

En el acto fijamos una noticia sucinta del hecho en nuestras tablas avisadoras de la Puerta Real, frente a las cuales se formó un compacto grupo de gente renovado sin cesar hasta la madrugada.

La noticia al esparramarse por Granada ha producido hondísima sensación, como la habrá causado en todo el país, no solo por la personalidad víctima del atentado, sino también y muy principalmente por las graves consecuencias y complicaciones que puede traer a la nación en los áridos problemas pendientes, la falta de una figura tan alta como la Sr. Cánovas del Castillo.

No haremos una biografía del insigne hombre de Estado muerto de manera alevosa, ni hemos de discutir los criterios políticos del Sr. Cánovas siempre materia de rivalidades y enconos, porque no es hora de aquilatar habilidades de político ante el cadáver de un patriótico insigne, que es lo que ante todo y sobre todo creemos que era el Sr. Cánovas, y lo que de él dirá la historia en su día.

La figura de Cánovas que desde la Restauración se consideraba como la primera de todas en el campo de la Monarquía, creció ante las duras pruebas que está sufriendo nuestra desdichada patria desde que sonó el infame grito de la rebelión en los campos de Cuba; y firmó en el cumplimiento del deber, sereno ante todas las adversidades, dando prueba de una grandeza de alma digna de un patriota español. Cánovas supo hacerse en esta última etapa de su mando una figura genuinamente nacional, que interpretaba fielmente los deseos de la patria que nunca le regateó la sangre ni el oro, porque en él tenía depositada su confianza y de él esperaba la terminación honrosa de los gravísimos conflictos actuales.

Es en estas condiciones, la muerte del Sr. Cánovas una nueva e irreparable desgracia que ensombrece más y más los tristes horizontes de la patria, y así le reconocen unánimemente amigos y adversarios, todos los españoles.

Los áridos problemas de Cuba, los no menos difíciles de Filipinas, las complicaciones posibles a que nos puede llevar la codicia y malquerencia de los yankees, necesitaban, si habían de ser resueltos como nuestro decoro exige, concurso de todos los españoles de buena fe y la dirección de un talento claro, una voluntad enérgica y un espíritu exactamente compenetrado con el espíritu de la raza española. Todas estas cualidades supo demostrar el Sr. Cánovas en la difícilísima época de su mando a que ha puesto término el infame atentado y por esta razón su trágico fin ha producido en todos el efecto de una gran desgracia nacional.

He aquí ahora los telegramas que sobre el terrible y lamentable suceso nos dirige nuestro corresponsal.

Primeras noticias.

Madrid 9 (4:30 tarde).
(URGENTE).
En este momento está circulando por Madrid una gravísima noticia, que ha causado enorme sensación.

Se dice que el Sr. Cánovas del Castillo ha sido asesinado en el balneario de Sta. Agueda.

Confirmación.

Madrid 8 (4:35 tarde).
Acabo de comprobar que es cierta la noticia de haber sido asesinado en Santa Agueda el Sr. Cánovas.

El Sr. Cos Gayón tiene noticia del trágico suceso desde las primeras horas de la tarde; pero hasta este momento no se ha dado cuenta de ella en los centros oficiales.

La versión oficial de lo ocurrido es todavía muy incompleta.

Según ella el Sr. Cánovas, después de almorzar se sentó en la puerta del balneario y se puso a leer un periódico.

Un anarquista napolitano se acercó a él y le disparó a quemarropa y sobre seguro tres tiros de revólver.

El Sr. Cánovas quedó muerto en el acto.

El Gobierno.

Madrid 8 (5 tarde).
(URGENTE).
En cuanto el Sr. Cos Gayón recibió el telegrama cifrado

en que le daban noticia de la muerte del Sr. Cánovas, avisó por teléfono a todos los ministros que residen en Madrid para que se le reunieran sin pérdida de momento.

Minutos después, estaban en el despacho del Sr. Cos Gayón los Sres. Beránger, Tejada de Valdosa y Azcárraga.

El Sr. Cos Gayón les dio cuenta del terrible suceso que produjo en los ministros el movimiento de horror e indignación que es de suponer.

Seguidamente se constituyeron los ministros en Consejo, y después de haberse reunido, Su primer acuerdo fué telegrafiar a los ministros que están ausentes para que regresen inmediatamente a Madrid.

Además han acordado seguir en sesión permanente, sin descansar un momento, para evitar toda perturbación del orden.

Las autoridades de Madrid, los jefes de la Benemérita y el Capitán General han conferenciado largamente con el Consejo.

Al mismo tiempo se ha comunicado oficialmente la noticia a todos los gobernadores y autoridades de las provincias dándoles instrucciones para el mantenimiento del orden. La sesión permanente del Consejo durará hasta que la Reina resuelva la cuestión política planteada por el fallecimiento del Sr. Cánovas.

El criminal.

Madrid 8 (5:45 tarde).
(URGENTE).

Se conocen algunos detalles del infame atentado de que ha sido víctima el señor Cánovas.

El autor del crimen es como se decía un anarquista napolitano llamado Reynaldi.

Este sujeto hace algún tiempo que está en España y ha estado varias veces preso.

También ha figurado en el célebre proceso que se instruyó por el atentado de la calle de Cambios Nuevos y es uno de los que estuvieron presos en Montjuich.

Rynaldi hace ya algunos días que estaba en el balneario de Santa Agueda, donde era uno de tantos bañistas.

En el balneario parece que nadie le conocía. Estos detalles que acerca del criminal se reciben en Madrid están dando lugar a fuertes y merecidas censuras contra la policía.

Todo el mundo dice que la policía ha dado una prueba de torpeza indisculpable no descubriendo que Reynaldi estaba en Santa Agueda, cuando por sus antecedentes debía hallarse estrechamente vigilado.

También se censura con razón que no hubiera cerca del jefe del Gobierno nadie que pudiera impedir el atentado pues el criminal tuvo tiempo de hacer tres disparos sobre su indefensa víctima.

Detalles del crimen.

Madrid 8 (5:45 tarde).
(URGENTE).
Se han recibido nuevas noticias de Santa Agueda. El Sr. Cánovas había bajado después de almorzar, y según su costumbre se sentó en un banco que hay a la sombra, frente a la puerta del establecimiento.

Allí se puso a leer los periódicos y le sorprendió el asesino.

Como es natural, los disparos causaron extraordinaria alarma, acudiendo cuantas personas había en el balneario que hallaron al Sr. Cánovas tendido en el suelo y bañado en sangre.

Varias personas se precipitaron sobre el asesino y lo detuvieron, entregándolo a la autoridad.

Rynaldi no hizo resistencia alguna, ni trató de huir, pareciendo como se gozaba en su horrible crimen.

Otras personas acudieron al Sr. Cánovas a quienes creyeron muerto; pero un médico observó que respiraba, y dispuso que se le trasladara a sus habitaciones del balneario.

Todos los auxilios de la ciencia han sido inútiles, pues las heridas del Sr. Cánovas eran mortales de necesidad.

A las dos de la tarde, poco después de ser herido, el insigne estadista dejó de existir.

Causa del atentado.

Madrid 8 (5:30 tarde).
Generalmente se cree que el atentado contra el Sr. Cánovas ha sido el resultado de un complot anarquista.

Se atribuye a una venganza meditada por los anarquistas en represalia del fusilamiento de los autores del atentado de la calle de Cambios Nuevos, y la prisión en Montjuich de los complicados en aquel crimen.

La indignación que ha producido en Madrid el atentado es grandísima.

El Sr. Elduayen.

Madrid 8 (5:35 tarde).
(URGENTE).

El presidente del Senado Sr. Elduayen, que era entrañablemente amigo de Cánovas, marchará a Santa Agueda en el primer tren.

Su objeto es acompañar a la viuda y organizar los preparativos para la conducción del cadáver a Madrid.

El Sr. Elduayen se encuentra afiebradísimo.

El proceso de Reynaldi.

Madrid 8 (8 noche).
Circulan noticias contradictorias acerca del procedimiento que ha de seguirse con el asesino Reynaldi.

Sostienen unos que será juzgado por los tribunales militares, teniendo en cuenta la naturaleza del atentado y la circunstancia de ser anarquista el criminal.

Otros niegan la exactitud de esta versión sosteniendo que Reynaldi será juzgado por los tribunales ordinarios, porque no habiendo cometido su crimen por medio de la dinamita, este queda reducido a la categoría de un delito común que no corresponde a la jurisdicción militar.

Indignación en Sta. Agueda.

Madrid 8 (8 noche).
En el vecindario de Santa Agueda y en la población flotante que actualmente reside en aquel establecimiento, produjo la noticia del asesinato de Cánovas estupor y general indignación.

Se formaron grupos y cundió la idea de aplicar al asesino la justicia popular, procediendo a su linchamiento.

Las autoridades calmaron los ánimos, haciendo desistir por la persuasión a los más exaltados de su propósito.

Merced a esta oportuna intervención, los grupos se disolvieron.

En la cárcel donde fué encerrado el anarquista Reynaldi se adoptaron todo género de precauciones y se reforzaron las guardias ante el temor de que la multitud pretendiera invadir para castigar al asesino.

Los valores públicos.

Madrid 8 (8 noche).
En los círculos financieros ha causado, como en todas partes, profunda sensación la noticia del asesinato del señor Cánovas del Castillo. El pesimismo se ha apode-

rado de algunos tenedores, y se teme que los fondos públicos sufran en la Bolsa considerable baja.

Hoy, como domingo, no ha habido contratación, no pudiéndose apreciar, por esta causa, la influencia que el criminal atentado de Santa Agueda, haya de ejercer en las cotizaciones de Bolsa.

Generalmente se teme que mañana se determine una baja de consideración en los fondos públicos.

Precauciones.

Madrid 8 (8 noche).
El Gobierno ha comunicado a todos los gobernadores de provincias instrucciones terminantes para mantener el orden público en el caso de que alguien intentara perturbarlos.

Se ha prevenido a las autoridades civiles que, si ocurre algún tumulto, resignen el mando en la autoridad militar y procedan con la mayor energía.

En las capitales de provincia se reconstituirá la guardia civil de los distritos rurales comarcanos.

Los empleados.

Madrid 8 (8:10 noche).
Por el Gobierno se ha dirigido una circular a los gobernadores previniéndoles que ordenen a todos los empleados que están en uso de licencia acudir a sus puestos.

A los que estén fuera del lugar de su destino se les comunicará la orden para que regresen, en la inteligencia de que los que no acudan cuando antes perderán sus destinos.

Telegramas de pésame.

Madrid 8 (8:20 noche).
El gobierno está recibiendo con motivo de la muerte del Sr. Cánovas, infinita de manifestaciones de pésame.

Se reciben a centenares los telegramas de autoridades, corporaciones oficiales y numerosísimos particulares, lo mismo de España que del extranjero.

Los telegramas que se reciben de provincias, revelan que en toda España ha producido el atentado gran sentimiento y profunda indignación.

Sagasta.

Madrid 8 (8:30 mañana).
Una de las personalidades a quienes primero se telegrafió la triste noticia fué al señor Sagasta, a quien la comunicó el Sr. Cos Gayón.

El Sr. Sagasta contestó inmediatamente desde Avila con el siguiente despacho: «Enterome, profunda pena. Todos estamos de pésame. Póngame incondicionalmente a las órdenes del Gobierno.»

La Reina.

Madrid 8 (8:25 noche).
El telégrafo y el teléfono no dejan de funcionar un momento entre Santa Agueda, San Sebastian y Madrid.

De San Sebastian comunican que en Palacio ha producido la noticia del atentado enorme sensación.

La Reina está sumamente afligida por el triste fin del señor Cánovas.

La viuda de Cánovas.

Madrid 8 (8:30 noche).
Siguen recibiendo telegramas de Santa Agueda.

Según estos despachos es desconsolador el estado en que se halla la viuda del Sr. Cánovas.

Su dolor y su desesperación son indescriptibles.

Todos los parientes de la inconsolable viuda han marchado a Santa Agueda para acompañarla.

Duelo y protestas.

Madrid 8 (8:35 noche).
En todos los centros oficiales y en los círculos políticos se observa verdadero duelo por la muerte del Sr. Cánovas.

Igual consternación reina en las redacciones de los periódicos. La inesperada noticia ha producido verdadero estupor,

al que siguen grandes alabanzas para el ilustre muerto, y unánime reprobación para el crimen.

En el ministerio de Gobernación se han recibido esta tarde multitud de visitas de duelo.

Todos los exministros y personajes de significación política que residen en Madrid, han estado en el ministerio para protestar contra el infame atentado.

Martinez Campos.

Madrid 8 (8:40 noche).
Al general Martinez Campos que se encuentra en Liérganes, muy quebrantado de salud, le ha producido gran impresión la noticia del atentado.

A pesar de encontrarse enfermo, se asegura que el señor Martinez Campos saldrá esta misma noche para San Sebastian a fin de ponerse a las órdenes de la Reina.

Se hacen infinita de comentarios acerca del rápido viaje del general.

Todos los círculos políticos están muy concurridos comentándose con el mayor calor los graves sucesos de hoy.

Lo que pasará.

Madrid 8 (8:45 noche).
Son innumerables las versiones que circulan acerca de las probabilidades de la política.

Empiezan a hacerse cábalas sobre quien presidirá el nuevo gabinete.

Algunos aseguran que se dará el encargo de formar gabinete al Sr. Pidal con el objeto de evitar la disolución de las Cortes.

Sin embargo la creencia más generalizada entre los políticos es la de que la Reina llamará desde luego al señor Sagasta para que forme ministerio.

La animación política es extraordinaria.

Consejo permanente.

Madrid 8 (8:30 noche).
Continúa la sesión permanente del Consejo de Ministros.

El general ministro de la Guerra, Sr. Azcárraga, se ha encargado de la presidencia interina del Consejo.

Este acuerdo ha sido en general muy bien recibido.

Precauciones.

Madrid 8 (8:20 noche).
Las circunstancias excepcionales en que el inaudito atentado del napolitano Rynaldi han colocado al país, obligan al Gobierno a adoptar precauciones en evitación de cualquier perturbación del orden.

Se han comunicado precisas instrucciones a los principales centros de población de España.

Estas precauciones se extreman, sobre todo, en Madrid, San Sebastian y Barcelona.

Traslacion del cadáver.

Madrid 8 (8:20 noche).
Se ha dispuesto que el cadáver del Sr. Cánovas sea trasladado a Madrid, donde será sepultado.

Los doctores Sres. Bustos y Garcés han practicado en Santa Agueda el embalsamamiento del cadáver.

Relacion detallada (Telegramas urgentes, depositados desde las 10:20 a las 11:40 de la noche.)

Continúa comunicando el telégrafo nuevos detalles de la muerte del Sr. Cánovas.

El asesino.

El asesino llegó a Santa Agueda el mismo día que llegaron los señores de Cánovas.

Se inscribió en el registro del balneario con el nombre de Rynaldini.

Esta circunstancia ha hecho que en las primeras noticias se le confundiera con Rynaldi el que estuvo preso en Montjuich.

El italiano demostró desde que llegó al balneario un carácter taciturno y extraño. Con frecuencia se le veía dar largos paseos solitarios.

Su estatura es mediana, lleva barba cofrida y usa lentes. Aparenta unos 30 años de edad.

Vestía un traje bastante ajado, compuesto de americana color claro y pantalon oscuro. Como ocurrió el hecho.

El Sr. Cánovas se levantó esta mañana a la hora de costumbre y tomó el baño.

Después fué a bir misa a las once acompañado por su señora.

De vuelta en el balneario subió a sus habitaciones donde estuvo leyendo el correo de Madrid y San Sebastian.

Luego cambió de traje, cogió algunos periódicos para leerlos y fué a situarse en la galería para esperar allí la hora de comer.

Poco después de haberse sentado, entre doce y una de la tarde, fué cuando se le acercó el asesino disparándole a boca de jarro.

Las heridas.

El Sr. Cánovas cayó a tierra sin poder dar un grito y bañado en sangre.

Las tres heridas que recibió fueron mortales, y están situadas:

Una en el oido izquierdo, otra en la frente y la otra en el pecho.

Más disparos.

Se asegura, aunque esto no está todavía confirmado, que al sentir los tiros fueron a arrojar sobre el criminal el ingeniero Sr. Azpiazu y un redactor de «La Correspondencia de España» que eran las personas más próximas.

El asesino entonces, disparó sobre ellos los dos tiros que le quedaban en el revolver, aunque por fortuna no les acertó.

Captura del criminal.

En estos momentos se aproximó al asesinato el abogado señor Suarez García y el sujeto por la espalda para impedirle que huyera.

Al mismo tiempo llegaba el teniente de la guardia civil Sr. Fernandez y el inspector de vigilancia Sr. Puebla que capturaron y anarraron a Rinaldini.

La Exremauncion.

En estos momentos fué el primero que acudió lavó las heridas y se convenció de que todo auxilio era inútil por quedarle al Sr. Cánovas contados minutos de vida.

Pidió que inmediatamente se administrase la Exremauncion al herido.

Así se hizo, prestando estos auxilios religiosos el padre Argüelles, religioso dominico.

Esta ceremonia la presenciaron gran número de bañistas que revelaban hallarse muy consternados.

Primeras diligencias.

El teniente de la Guardia civil se incautó del preso y comenzó a practicar las primeras diligencias.

A las tres de la tarde llegó a Santa Agueda el juez de instrucción de Vergara que comenzó enseguida el proceso después de hacerse cargo del atestado de la Guardia civil.

Nombre del criminal.

Resulta que el nombre de Rinaldini es supuesto.

El asesino del Sr. Cánovas se llama Miguel Anguio Gollí y es natural de Boggia (Nápoles).

Tiene 26 años de edad.

Declaracion de Gollí.

Ante el juez ha manifestado Gollí que es anarquista.

Dijo que ha vivido algún tiempo en Barcelona y que allí frecuentó la amistad de los anarquistas militantes que se reunían en la redacción del periódico «Ciencia Social» a la que el asesino hacía numerosas y frecuentes visitas.

Después de estar en Barcelona algunos meses marchó a Francia visitando también Bélgica e Inglaterra.

Volvió a España en julio anterior, llegando a Madrid del 8 al 10 de dicho mes. Interrogado acerca de los móviles de su crimen dijo que

no abrigaba contra el Sr. Cánovas ningún sentimiento de odio, y que solo la obediencia al matarle a móviles políticos.

Cinismo del rey.

El criminal conserva una serenidad irritante.

Habla con una tranquilidad que repugna con los guardias civiles que le custodian.

Ha dicho que está en España desde el año 1896.

Ha declarado que fue siempre anarquista revolucionario.

En 1895 fué condenado por los tribunales de Caceraya en Italia a 18 meses de prisión por haber publicado varios manifiestos anarquistas.

Antes de cumplir la condena consiguió evadirse de la cárcel y huyó a Marsella desde donde vino a Barcelona.

Detalles sueltos.

Hasta después de las cuatro de la tarde no se comunicó oficialmente en los centros la noticia completa de lo ocurrido en Santa Agueda.

Antes de esta hora habían circulado rumores relativos al suceso pero fueron negados diciéndose que solo se trataba de un accidente de escasa gravedad.

El Gobierno ha ocupado el telegrafo por espacio de muchas horas, comunicando lo ocurrido a provincias.

También se ha teleografiado a todas nuestras posesiones de Ultramar extensamente.

Se dice que el Sr. Cánovas, al caer herido gritó ¡asesino! y que una hora después murió siendo lo último que dijo: ¡Viva España!

Generalmente no se da gran crédito a este detalle.

La Reina, al recibir la noticia, ordenó que saliera en el acto en un tren especial para Santa Agueda, el médico de su cámara Sr. Bustos.

Cuando llegó al balneario este reputado doctor, el señor Cánovas ya había muerto.

La corte regresa.

Madrid 8 (9:45 noche.)

Se espera que en vista de la gravedad de las circunstancias la corte regresará a Madrid inmediatamente.

Carga de caballería.

Madrid 8 (8:35 mañana).

Ha ocurrido un suceso lamentable con motivo del encierro de los toros para la corrida que ha de celebrarse hoy. Numerosos vecinos del pró-

ximo pueblo de Carabanchel Bajo presenciaban esta matanza del encierro de los toros.

El exceso de gente originó primero discusiones, que aumentando luego, degeneraron pronto en un alboroto.

Requerido el auxilio de la Guardia civil, acudió ésta presurosamente.

Los alborotadores no hicieron caso de las primeras intimaciones de la benemérita, persistiendo en su actitud inquietante.

En vista de esto, el jefe que mandaba la sección de Guardia civil ordenó una carga, de fatales consecuencias.

Nueve individuos resultaron heridos.

Se hacen comentarios sobre la inoportunidad de la carga, afirmándose que la benemérita se precipitó demasiado.

Para depurar lo que haya de cierto, el Gobierno ha llamado al jefe de la Guardia civil de aquel puesto.

Filipinas

Una batalla.

Madrid 8 (2:40 tarde). Un telegrama oficial que el

Sr. Primo de Rivera ha dirigido al Gobierno contiene una noticia de gran interés, que demuestra lo difícil que se va haciendo a los insurrectos la continuación de su rebelión.

Los cabecillas Llanera y Aguinaldo, jefe éste de la insurrección tagala, a quienes la superioridad de nuestras armas había hecho encerrarse en los escabrosos montes de Sibul y Minuyan, han realizado un acto desesperado que por fortuna ha llevado el digno castigo de nuestras tropas.

Dice aquel telegrama que dichos cabecillas al frente de 3.000 hombres, de ellos 1.500 armados, acosados por el hambre y faltos de toda clase de recursos con que continuar la lucha, atacaron el poblado de San Rafael.

La guarnición de éste se componía de 125 hombres solamente.

A pesar de la enorme diferencia numérica, los nuestros rechazaron valientemente el ataque de los tagalos, yaciéndoles por completo, y haciéndoles huir vergonzosamente.

Los tagalos dejaron sobre el campo centenares de cadá-

veres. La pequeña guarnición solo tuvo un muerto.

Toros en Madrid.

Madrid 8 (8 noche).

Los toros de Lopez Navarro, lidiados esta tarde, y cuyo encierro fué causa esta madrugada del alboroto que le fué teleografiado, han resultado malísimos.

A pesar de la resistencia del presidente en ordenar lo que debía hacerse con aquel ganado, se vió precisado a mandar que fueran fogueados tres de ellos.

Sin embargo, todo el público opina que debieron foguearse todos.

«Minuto» ha estado superior en sus tres toros.

«Paico», malísimo. Uno de los toros fué tan manso que hubo que llevarlo al corral.

La empresa ha sido multada.

A pesar de esto aun no ha quedado el público satisfecho.

Alcance.

A la hora de cerrar esta edición quedan en nuestro poder

gran número de interesantes telegramas y la falta absoluta de espacio nos impiden incluir en esta hoja.

Inmediatamente los recibirán nuestros lectores en un «Alcance» que ya se está componiendo.

ANIVERSARIO XVI de la señora D. Asuncion Solano y su esposo DON FRANCISCO RUFO, con detalles de su vida y legado.

ACTIVAS PILDORAS DE BRISTOL. VEGETALES AZUCARADAS. SEGURAS. ZARZAPARRILLA DE BRISTOL. CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES.

Panorama Nacional. Magnífica colección de hermosísimos grabados que reproducen las vistas más hermosas, los monumentos arquitectónicos más notables, los panoramas más sorprendentes y los tesoros artísticos de nuestro país. Se publica en cuadernos que contienen 14 grandes fotografías de 25 centímetros de ancho por 20 de altura y UN PANORAMA de doble tamaño. Las fotografías llevan al pie compendiosa y bien escrita explicación de lo que representan. El precio de cada cuaderno, con su cubierta, es 70 céntimos.

Grandes Bodegas de Vinagres y Vinos. Manuel Huertas Leiva. Ofrece al público inteligente sus sofisticados VINAGRES por ser las mejores clases conocidas hasta ahora y ser de vino puro como ninguna casa tiene.

Deposito de solerías. Establecimiento de loza y cristal. ANTONIO RODRIGUEZ MARQUEZ (en liquidación). Mesones, 33, GRANADA. Completo surtido en toda clase de solerías.

Malos del estómago. CALES MAITRE Y ROBIN. regulan las digestiones perturbadas y perentorias, hacen desaparecer la pesadez que sigue a las comidas, así como también las flatulencias, eructos y las afecciones de estreñimiento y diarrea.

CALAHONDA Fonda del Mar. DON FRANCISCO LOPEZ JIMENEZ. Este antiguo y acreditado establecimiento no necesita anuncios o compos, ofrecimientos ilusorios ni competencias perjudiciales.

Estela & Bernareggi. Cortes, 275.- BARCELONA. Única casa que fabrica y vende en España los mejores aparatos de radiotelegrafía.

Descubrimiento médico. Hidrocarburos aromáticos del Dr. Audet. Para curar la larga, la oprea o fétida de aliento. Para curar la tos, la oprea o fétida de aliento.

Siora Champagne. La casa LUZ... fabricantes de estropeados Helados, etc. establecido en la Comitería de los Sres. Lopez Hernández, Puerta Real, 13.

Baños de Apolo. MÁLAGA. Situados en las playas de la Malagueta. Desde el 1.º de Julio al 30 de Septiembre queda abierto al público, habiéndose llevado a efecto grandes y útiles reformas en todos sus departamentos.

Los niños principalmente, y las personas que no gustan de medicinas, prefieren este novísimo y sencillo procedimiento de curarse. Los niños que pesan malos noches llorando con el estómago, los que se levantan muy temprano en la mañana, etc.

EQUIPOS PARA BAÑOS. Grandes surtidos en camisetas, calcetines, pañuelos, bañadores, albornoz, sábanas de esponja, toallas, quitasoles, medias, corsets Santos y de tul, tiras bordadas, encajes, lienzos holandeses, percales, irlandeses, batistas, brillantinas, piques, holandeses y sedas crudas, crullillos, driles, abanicos y perfumería.

ESQUEMAS DE ENTIERRO Y FUNERAL. Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche se reciben encargos para la impresión de esquemas y tarjetas de entierro y funeral, con arreglo a los modelos más nuevos, severos y elegantes, en talente de primera clase.

Reyes Católicos, 8, pral. Jardines, 38. TALLERES DE EL DEFENSOR DE GRANADA. DROGUERIA. No hay ninguna en esta capital que compita en calidad y precios, en drogas para farmacias, productos químicos y farmacéuticos, especiosos y todo lo que concierne al ramo de droguería.

Especialidad en géneros para equinos de novia. La Casa que presenta mayor surtido, vende más barato y la única en Granada que compensa a sus compradores con un regalo efectivo de TRES MIL PESETAS.

de la Cruz Blanca. Francisco Martínez Gavilán. Aguardientes, vinos y licores de las marcas más acreditadas. Servicio a domicilio. Estribo, 7 y 9.- Teléfono 30.

Enfameos del cido. El Acido Vinico cura las afecciones de los riñones, la gota, el reumatismo, etc. Con un uso diario y moderado, previene la formación de cálculos renales y evita la necesidad de recurrir a operaciones quirúrgicas.

La Unión y El Pedit. Registros de seguros. Capital social efectivo, 12.000.000. Pólizas y resacas, 44.028.647.

NICOLÁS TALERÓ. CONETERÍA. Puerta Real, 13 y 14. Especialidad en platos finos, etc.

Rema y g... Yengero y stils. Para curar la tos, la oprea o fétida de aliento. Para curar la tos, la oprea o fétida de aliento.

El asesinato del Sr. Cánovas.

TELEGRAMAS Golli

Madrid 9 (9 30 mañana.)

Telegrafían de Barcelona nuevos detalles referentes á la vida del asesino del Sr. Cánovas.

El anarquista Golli es muy conocido entre sus compañeros de la capital del Principado.

Estuvo prestando servicio en la empresa de coches-riperts que existen en Barcelona con el título de «La Catalana.»

Posteriormente estuvo sirviendo en uno de los tranvías de vapor que hay en aquella capital.

Se asegura que era íntimo amigo del célebre Ascheri.

Entre sus camaradas le conocían con el apodo de «Angelillo.»

Golli se hallaba en un hotel de Santa Agueda, pagando dos duros de hospedaje, cuya cuota sólo le daba derecho á comer en segunda mesa; pero por complacencias del dueño de la fonda, á quien procuró hacerse simpático engañándole y diciéndole que era periodista, le permitían comer en la primera.

La policía que prestaba servicio en Santa Agueda, tenía sospechas de Golli, pues le vieron seguir el carruaje de Cánovas por la carretera de Mondragon, algunas de las tardes en que el jefe del Gobierno salió á dar este paseo.

La torpeza de la policía resulta cada vez más patente.

Un aviso

Madrid 9 (9 30 mañana.)

El general Borbon y Castellví manifiesta que hace pocos días recibió una carta anunciándole que peligraba la vida del Sr. Cánovas del Castillo.

Posteriormente estuvo en Santa Agueda y aunque no se atrevió á decirselo al Sr. Cánovas dióselo á entender discretamente recomendándole que adoptara todo género de precauciones.

Se cree que la carta anónima recibida por el general Borbon la escribiría algún obrero catalán, que por lo visto, se hallaba al corriente de los manejos y propósitos anarquistas.

Martinez Campos

Madrid 9 (9 30 mañana.)

Se ha recibido un telegrama del general Martinez Campos doliéndose con amargura de la muerte del insigne estadista.

Dice así:

«La muerte de Cánovas en defensa de los intereses de la patria, corona su larga y gloriosa carrera política, consagrada al bien de España y de la Monarquía.»

Predicción de una gitana.

Madrid 9 (9 30 mañana.)

Con motivo del asesinato del señor Cánovas, telegrafían de Málaga, recordando un hecho que, aunque no está comprobado, parece revestir ciertos caracteres de exactitud.

Dicen que siendo D. Antonio Cánovas pasante de la Escuela pública de los Muelles, y hallándose un día de paseo con varios amigos, una gitana le salió al paso y se empeñó en decirle la bienaventura.

Aunque Cánovas no quería atenderla, la gitana le tomó la mano y le dijo que la fortuna le favorecería haciéndole poderoso y llevándole á ocupar puestos muy elevados; pero que tendría la desgracia de morir de muerte violenta.

Tetuan.

Madrid 9 (9 30 mañana.)

En el tren de la madrugada de hoy, ha salido para Santa Agueda el ministro de Estado señor duque de Tetuan.

Sagasta.

Madrid 9 (9 30 mañana.)

Continúan recibiendo numerosos telegramas dando cuenta minuciosa de la impresion que la noticia del asesinato ha producido en el ánimo de los hombres más eminentes de la política española.

El Sr. Sagasta al leer el telegrama en que le trasmitían la funesta noticia no pudo contener su dolor, saltándosele las lágrimas.

Telegrafían de Ávila que el jefe de los liberales ha manifestado que él y su partido apoyarán con toda decision al gobierno conservador ó á cualquiera que le sustituya por iniciativa de la Corona.

También dice que en el caso de que

la Reina considere preciso su censura y le ofrezca el poder lo aceptará.

El Sr. Sagasta censura severísimamente á la policía por la torpeza que ha demostrado en este caso; y dice que si los agentes que prestaban servicio en Santa Agueda hubieran adoptado las precauciones debidas y extremado la vigilancia á que les obligaba el cumplimiento de su deber, es probable que habria podido impedir la comision del asesinato.

No tiene el Sr. Sagasta, por ahora, el propósito de trasladarse á Madrid.

Ha manifestado que continuará en Avila, á la expectativa de los sucesos y dispuesto á acudir al primer llamamiento que le dirija la Reina ó cuando las circunstancias se lo aconsejen.

El asesinato de Cánovas le ha producido al Sr. Sagasta verdadera estupefacción.

Se niega á emitir sus opiniones sobre el curso probable de los sucesos políticos y sobre la solución que debe dar la Corona al conflicto que por la muerte del ilustre estadista queda planteado.

Castelar.

Madrid 9 (9 30 mañana.)

El Sr. Castelar hallábase corrigiendo las pruebas de su «Historia de España», cuando se recibió en su casa el telegrama participando que el señor Cánovas habia sido asesinado.

Su secretario, que fué el primero que leyó el despacho, quiso prevenirle, diciéndole que el jefe de los conservadores estaba solamente herido; pero Castelar se hizo cargo desde las primeras palabras, de lo que habia pasado y dijo que era inútil le ocultasen toda la verdad, porque presentia que Cánovas habia muerto.

Entonces, no pudieron menos de confesarle que así era efectivamente, produciendo estas manifestaciones abrumadora consternacion en el ánimo del Sr. Castelar.

Cuando se repuso del estupor que la confirmacion de tan infausta noticia le produjera, dijo:

—La muerte de Cánovas la considero como una de las mayores desgracias que han podido afligirme en mi vida.

—¡Pobre Joaquina!

—Es preciso que salgamos inmediatamente para consolarla y acompañarla en su dolor.

—Saldremos para Santa Agueda en el primer tren. Que lo dispongan todo para el viaje.

En efecto, en el tren de las dos de la madrugada, salió para Santa Agueda el Sr. Castelar acompañado de su secretario y de algunos de sus más íntimos amigos.

Duelo en provincias.

Madrid 9, (9:30 mañana.)

Los telegramas que se reciben de provincias demuestran que el asesinato de Cánovas ha causado profundo dolor en toda España.

En algunas capitales se retiró la música de los paseos y se suspendieron anoche las fiestas y los espectáculos públicos.

Cómo cayó Cánovas.

Madrid 9 (9 mañana.)

El ministro de Ultramar señor Castellano que estaba en Santa Agueda al ocurrir el crimen, dice que los hechos ocurrieron de la siguiente manera:

El asesino hizo el primer disparo sobre la sien derecha del Presidente á boca de jarro.

El proyectil penetró con tal violencia que salió por la sien izquierda.

Apesar de tan horrible herida, el señor Cánovas se levantó y anduvo unos pasos cayendo de bruces á los tres metros.

Al caer, el señor Cánovas se produjo una contusión en la frente y perdió el sentido.

El asesino que seguía á su víctima, le hizo entonces otro disparo, ya en el suelo, apoyando casi el cañón del arma sobre la espalda del señor Cánovas.

El proyectil salió por el pecho. Se comentan mucho estos detalles del crimen que prueban que el asesino dispuso á su sabor de todo el tiempo necesario y más para realizar su infame hazaña.

La corte no regresa.

Madrid 9 (9:10 mañana.)

Se asegura en los círculos políticos que está ya resuelto que no regrese la corte á Madrid.

El motivo de esta decisión es evitar la mala impresión y los temores que tal hecho habría de producir en el país.

La política.

Madrid 9 (9:15 mañana.)

Se ha resuelto que por ahora siga como hasta aquí cuanto se relaciona con la política.

Cumplido el novenario de la muerte del señor Cánovas irá á San Sebastián el general Azcárraga, presidente interino del Consejo para que la Reina decida sobre la situación. La creencia más general, es que

S. M. encargará al señor Azcárraga que siga al frente del ministerio.

En el próximo otoño es probable que se verifique un cambio de política.

El Ateneo.

Madrid 9 (9:30 mañana.)

La ilustre sociedad «Ateneo de Madrid» de la que era presidente y miembro esclarecido y entusiasta el señor Cánovas del Castillo, celebró sesión anoche para acordar los medios de honrar su memoria.

Los acuerdos fueron los siguientes: Enviar á Santa Agueda una magnífica corona para que se coloque sobre el féretro.

Entregar en la suscripción de *El Imparcial* mil pesetas para los soldados heridos, en memoria del señor Cánovas.

Que se coloque en el salon de actos un nuevo retrato del ilustre ateneísta.

Y someter á la aprobación de la junta general la creación de un premio anual titulado «premio Cánovas.»

Estos acuerdos del Ateneo están siendo muy elogiados.

El asesinato.

Madrid 9 (9:30 mañana.)

Se conocen nuevos detalles relativos al asesino Golli.

Este lleva en España mucho más tiempo del que ha declarado ante el juez de Vergara, pues ya vivía en Barcelona cuando tuvo lugar el infame atentado del Licco.

Aquella noche, poco después de ocurrir la explosión, Golli fué detenido por el inspector de policía señor Luna cuando salía precipitadamente del teatro.

El anarquista se llevaba el abrigo y el paraguas de una de las señoras que habían muerto en la explosión.

Al ser detenido trató de justificarse y dijo que se había encontrado aquellas prendas en medio de la confusión que se produjo en el coliseo y que iba en busca de su dueño para entregárselas.

Fuó encerrado en las prisiones de Montjuich y después estuvo preso en la fragata *Navarra*.

Como contra él solo existían sospechas, se pidieron informes de Golli al Consulado italiano, y este los dió benéficos, por lo cual se puso en libertad al preso.

Golli estuvo algún tiempo en Barcelona trabajando como cajista en una imprenta de la calle de Santa Margarita.

Entró en aquella casa con el nombre supuesto de José Sonto, fingiéndose portugués y fué recomendado por varios obreros anarquistas.

Telegrama de Sagasta.

Madrid 9 (9:45 mañana.)

Todos los periódicos de la mañana

se ocupan casi exclusivamente de la muerte del Sr. Cánovas.

La prensa sin distinción de matices rinde un hermoso y unánime tributo de respeto y admiración á la memoria del insigne estadista.

El Liberal publica un telegrama que le dirige desde Avila el Sr. Sagasta y cuyos términos tan cariñosos como sentidos son los siguientes:

«La muerte de Cánovas hubiera sido siempre para España un día de duelo nacional.

Hoy por las circunstancias en que esa desgracia ha ocurrido, siendo el Sr. Cánovas presidente del Gobierno y cayendo asesinado por un anarquista, su muerte es un motivo de eterna gratitud para su nombre, al que siempre unirá España grandes hechos realizados en favor de la sociedad amenazada.»—Almodóbar.

ESPECIALIDADES.

En las oficinas de la Imprenta de «Defensor» calle de Reyes Católicos, 8, pral., se venden:

Recibos talonarios para el cobro de alquileres, con esmerada impresión y excelente papel, el talon perforado y encuadernados, al precio de **4 reales** cada libreta.

Vales, necesarios en todos los establecimientos, fábricas y talleres, igualmente impresos en muy buen papel, con talon perforado y encuadernados, al precio de **4 reales** cada libreta.

Sobres de colores, para el envío de tarjetas, de superior calidad, al precio de **14 reales** el millar.

Papel de periódicos, para envolver, á **16 reales** la arroba.

Balneario de MARMOLEJO.

Ampliación de temporada para baños. Los baños, duchas y parrillas de estas aguas son irremplazables en el tratamiento de las dermatosis de naturaleza artrítica; hipermias hepáticas y espiníticas, cólicos hepáticos y nefríticos; diabetes sacarina; granulaciones faringicas, y en general en las afecciones dependientes del artrismo.

Para que los banistas utilicen estas aplicaciones durante el verano, el establecimiento permanecerá abierto al servicio público bajo la inmediata dirección de su Médico director.

Estas aguas se beben en todo tiempo.

Coches á la llegada de todos los trenes.

Fonda y casas recomendadas.

Fonda de los Leones, hotel de Madrid, Manuela Muñoz y viuda de Padilla.

de consultar vienen a Madrid y no a la capital guipuzcoana.

Viajes de políticos.

Madrid 9 (1 madrugada).
(URGENTE.)

Se asegura a última hora que el Sr. Sagasta no vendrá a Madrid tan pronto como se creía.

Hoy son esperados los Sres. Martínez Campos y Navarro Reverter que están ya en camino.

El Sr. Romero Robledo al tener noticia del suceso en Antequera, ha preparado en el acto su viaje y llegará mañana a Madrid.

El ministro de Ultramar Sr. Castellanos ha marchado a Santa Agueda.

Desde dicho punto regresará a Madrid acompañando los restos del señor Cánovas.

Con ellos vendrá también el señor Elduayen.

Adhesiones

Madrid 9 (1'40 madrugada).
(URGENTE.)

En el ministerio de la Gobernación no cesan las visitas de comisiones, autoridades y particulares que van a protestar contra el crimen y a ofrecerse al gobierno.

Diez tenientes de alcalde del ayuntamiento de Madrid han estado en el ministerio con dicho fin.

Rumores

Madrid 9 (1'45 madrugada).
(URGENTE.)

Son muchos y contradictorios los rumores que se hacen circular acerca de las cuestiones que ha puesto sobre el tapete el asesinato del Sr. Cánovas.

Ahora se dice que la corte no regresará a Madrid.

También se dice que será destituido de su cargo el inspector de policía Sr. Puebla que tenía la misión especial de vigilar cerca del Presidente del Consejo.

Varias noticias

Madrid 9 (2 madrugada).
(URGENTE.)

Mañana volverán a reunirse los ministros para acordar los honores que han de tributarse al cadáver del señor Cánovas cuando llegue a Madrid.

Se están consultando con gran actividad en los ministerios todos los precedentes que puedan ser aplicables al caso actual.

Se espera que la traslación del cadáver ha de ser una grandiosa manifestación del sentimiento nacional.

Créese que el miércoles llegará el cadáver a Madrid.

Mañana publicará la «Gaceta» un decreto dando noticia del suceso.

En el mismo decreto se dará cuenta de haberse encargado interinamente de la Presidencia del Consejo el general Azcárraga.

El comité liberal.

Madrid 9 (2 madrugada).
(URGENTE.)

El comité liberal de la provincia

de Madrid presidido por el exministro liberal D. Alberto Aguilera ha estado esta noche en el ministerio de la Gobernación.

Los liberales dieron al Sr. Cos Gayon el pésame por la muerte de Cánovas y manifestaron que estaban incondicionalmente a las órdenes del gobierno.

Jefes militares.

Madrid 9 (2 madrugada).
(URGENTE.)

Todos los coroneles y tenientes coroneles que mandan los regimientos y batallones de la guarnición de Madrid han visitado al ministro de la Guerra.

Dijeron que todos ellos responden de la lealtad y disciplina de las fuerzas que mandan y de que la guarnición de Madrid es una segura garantía del orden.

Castelar.

Madrid 9 (2'45 madrugada).
(URGENTE.)

El Sr. Castelar ha marchado a Santa Agueda para velar los restos del Sr. Cánovas a quien profesaba cariñosa amistad.

Al eminente tribuno le ha afectado muchísimo el triste suceso.

Duelo general

Madrid 9 (2'45 madrugada).
(URGENTE.)

En los ministerios se han recibido telegramas de pésame que firman los políticos de todos los partidos.

Entre los telegramas hay uno muy expresivo del Sr. Silvela.

Continúa la reunión de los ministros.

Los carlistas.

Madrid 9 (2'45 madrugada).

Importante personajes del partido carlista han protestado públicamente contra el atentado de Golli, añadiendo que su partido siente con todos los españoles la muerte del Sr. Cánovas.

Terrible escena.

Madrid 9 (2'45 madrugada).
(URGENTE.)

Un telegrama de Santa Agueda refiere una terrible y dolorosísima escena de la que fué protagonista la señora de Cánovas.

Cuando se oyeron los disparos, la señora, que estaba en sus habitaciones, imaginó enseguida la verdad de lo ocurrido y se lanzó frenética a la galería.

Cuando llegó a ella vió el tristísimo espectáculo que ofrecía el Sr. Cánovas, y cerca de la víctima vió al asesino, a quien ya sujetaban los que acudieron a prenderle.

La desventurada señora no pudo contener su desesperación y se arrojó sobre el asesino, siendo separada por algunas personas.

El anarquista dirigió la palabra a la señora de Cánovas diciéndole que él la respetaba y respetaba su dolor y su arrebato.

Añadió, como si tratara de disculpar su horrible delito, que él había respetado la vida de Cánovas siempre que le vió acompañado de su mujer.

Esta es—dijo—la primera ocasión en que le he visto solo, y he cumplido la venganza de mis compañeros fusilados en Barcelona.

Se sabe que Golli en la fonda se titulaba corresponsal de un periódico italiano.

Preparativos

Madrid 9 (3 madrugada).
(URGENTE.)

Se ha encargado de la delicada operación de embalsamar el cadáver del Sr. Cánovas el médico de la Reina Sr. Bustos.

Le auxiliarán en la operación varios reputados médicos de San Sebastian que están ya en Santa Agueda.

También se ha enviado de San Sebastian el lujoso féretro que ha de contener los restos mortales.

El martes saldrá el cadáver de Santa Agueda para Madrid.

La viuda.

Madrid 9 (3'45 madrugada.)

Un telegrama de Santa Agueda dice que la viuda del Sr. Cánovas está dando pruebas de una serenidad admirable.

Después del primer acceso de dolor, que fué terrible, la viuda ha dominado sus sentimientos por un esfuerzo de voluntad hasta el extremo de tomar parte y dar su opinión en todas las decisiones que ha habido que adoptar con motivo del triste suceso.

La viuda no se ha apartado todavía un momento del cadáver de su esposo.

El primer pésame

Madrid 9 (3'20 madrugada).
(URGENTE.)

El primer telegrama de pésame que se recibió en San Sebastian por la Reina y por el ministro de Estado fué el del embajador de los Estados Unidos Mr. Taylor.

Los honores.

Madrid 9 (3'30 madrugada).
(URGENTE.)

A las dos de la madrugada ha terminado el Consejo de ministros y en él quedaron acordados los honores que se tributarán al cadáver del Sr. Cánovas cuando llegue a Madrid.

Estos honores serán los de capitán general con mando en plaza.

La *Gaceta* se publicará con orla de luto.

Contestación a Sagasta

Madrid 9 (3'40 madrugada).
(URGENTE.)

El Sr. Cos Gayon ha contestado al telegrama del Sr. Sagasta dándole gracias por su pésame.

El telegrama concluye con estas palabras:

«Dios nos conceda acierto para cumplir nuestros deberes con la patria y la monarquía.»—Almodóbar.

La muerte del Sr. Cánovas del Castillo

Regreso.

Madrid 8 (9:30 noche.)
(URGENTE.)

El ministro de Hacienda señor Navarro Reverter y el general Martínez Campos, han anunciado su inmediato regreso á Madrid.

Uno y otro harán el viaje en tren especial.

Lo que dice Lema.

Madrid 8 (9 noche.)
(URGENTE.)

El director general de Comunicaciones señor marqués de Lema ha estado en Santa Agueda hasta ayer.

Allí ha echado al asesino. Dice que le extrañó el tipo del napolitano y lo mal trajeado que iba; pero no sospechó que pudiera ser anarquista.

A Santa Agueda

Madrid 8 (9:25 noche.)
(URGENTE.)

Ha marchado á Santa Agueda, acompañando al Sr. Elduayen, el conde del Moral de Calatrava, secretario del Congreso.

El Consejo

Madrid 8 (9:35 noche.)
(URGENTE.)

A las ocho y media de la noche ha sido suspendida la sesión permanente del Consejo de ministros. Volverá á reunirse á las diez.

Aviso del crimen.

Madrid 8 (11 noche.)
(URGENTE.)

Se ha hecho pública una noticia que demuestra que el asesinato del Sr. Cánovas ha sido obra de los anarquistas.

Hace pocos días se recibió en Madrid un documento, procedente de Londres, en el cual se avisaba á las autoridades españolas.

Decía el documento que en el extranjero tramaban los anarquistas planes de venganza, é insinuaba que los anarquistas españoles buscaban un brazo que vengase los fusilamientos de Barcelona.

Parece también que en el *meeting* anarquista celebrado recientemente en Londres se formularon terribles amenazas contra el Sr. Cánovas y el ministro de Gracia y Justicia señor Valdosera.

Con motivo de este y otros avisos anteriores, hace algun tiempo que se habian tomado medidas de precaución.

Treintiseis agentes de policia vigilaban en Madrid á los sospechosos de anarquismo, y siete estaban dedicados á vigilar los alrededores de la Huerta.

Estos siete agentes han seguido al Sr. Cánovas en su viaje á Sta. Agueda, sin otra misión que la de evitar cualquier atentado contra su persona.

La prensa.

Madrid 8 (11 noche.)
(URGENTE.)

Toda la prensa de la noche sin distinción de matices políticos publica artículos sentidísimos y llenos de elogios para el Sr. Cánovas.

Todos los periódicos coinciden en la afirmación de que la muerte del señor Cánovas es en los actuales momentos una gran desgracia nacional.

Activando el proceso.

Madrid 8 (11:40 noche.)
(URGENTE.)

El ministro de Gracia y Justicia ha telegrafiado al presidente de la Audiencia de San Sebastian para que se lleve el sumario con la mayor actividad posible.

Quiere el ministro que el fallo se dicte cuanto antes, y que le siga la ejecución de la pena con la mayor proximidad posible á la comisión del delito.

La opinion pública

Madrid 8 (11:45 noche.)
(URGENTE.)

Cada momento que transcurre es mayor la indignación en todo Madrid. En los casinos, en los cafés, en las calles se forman numerosos grupos en los que no se habla de otra cosa que de la trágica muerte del Sr. Cánovas.

Hace muchos años que no ha ofrecido Madrid un aspecto igual al de hoy.

Todos los edificios públicos tienen cerrada media puerta en señal de duelo.

La noticia del atentado llegó á la plaza de toros cuando se estaba lidiando el cuarto bicho.

Llevaron la noticia los vendedores de un extraordinario que la contenía.

El público arrebató las hojas de manos de los vendedores y prorrumpió en gritos de indignación.

Triste detalle.

Madrid 8 (11:20 noche.)
(URGENTE.)

Los rumores de lo ocurrido llegaron á la Huerta donde ha quedado al cuidado de la casa la señora Berta, antigua ama de gobierno de los señores de Cánovas y que profesa á sus señores verdadera adoración.

La pobre mujer pidió noticia lo ocurrido al ministerio de la Gobernación por teléfono y desde allí se le dió cuenta de la muerte del Sr. Cánovas, aunque de manera hábil y con las debidas precauciones.

Apesar de todo, la pobre mujer ha sufrido tal impresion que está enferma.

Los políticos.

Madrid 8 (11:30 noche.)
(URGENTE.)

Se ha telegrafiado la noticia del atentado á los Sres. Silvela y Pi y Suñer. Créese que mañana regresará á Madrid procedente de Avila el Sr. Aguirre.

Esta noche ha habido una reunión muy numerosa en el Circulo Libertario asistiendo á ella todos los comités de distrito y el comité provincial pleno.

Honores fúnebres

Madrid 8 (11:35 noche.)
(URGENTE.)

La Reina ha manifestado su voluntad de que se hagan al Sr. Cánovas solemnísimas honras fúnebres.

Ha ordenado que se tributen á él los mayores honores que se han tributado en España á los grandes hombres públicos muertos en el ejercicio de sus funciones.

Nueva reunion

Madrid 9 (12:40 madrugada.)
(URGENTE.)

Hace diez minutos se ha reanudado la sesión del Consejo de Ministros en el ministerio de la Gobernación. Asisten solo los de Gracia y Justicia, Marina y Guerra. Los ausentes.

Hasta ahora no se ha acordado nada en concreto acerca de los honores que han de tributarse al cadáver del Sr. Cánovas cuando llegue á Madrid.

Sobre este particular se están celebrando numerosas consultas á fin de que pueda publicarse con tiempo el correspondiente decreto en la *ceta*.

La Côte.

Madrid 9 (12:45 madrugada.)
(URGENTE.)

Oficialmente no se tiene todavía noticia alguna acerca del regreso de la Côte á Madrid.

Créese sin embargo que la crisis se resolverá en Madrid y que el viaje de la Reina no ha de hacerse esperar. Así se desprende del hecho de que todos los políticos á quien S. M. se